

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Mahón, viernes 7 de marzo 1919

Núm. 13,774.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En toda España. . . 150 ptas. al año
Extranjero. . . 30.00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelta, 5 céntimos

Año XXVII.

El Comerciante

Lo industrial que no anuncia sus productos, no debe quejarse, de que no se fomenten sus negocios; pues sabido es que cuanto mayor es la publicidad, más se vende. El que lo duda, que anuncie durante un mes en este periódico y después compare y se persuadirá de ello.

Plumas sillográficas

de oro garantizado, marca WATERMAN
Depósito, exclusivo en Menorca
Papelería de MANUEL SINTES, ROTGER, Plaza del Príncipe, 11, Mahón

Nota política

Aun cuando se ha atribuido otro propósito a los conservadores, continúan afirmando que por ahora no aspiran al poder; sólo luchan porque las actuales Cortes no se disuelvan, y caso de que por la anomalía de su funcionamiento, que ya se advierte al menos en sus efectos, se hiciera necesaria su disolución, reclamarían entonces que se les otorgue el decreto convocando a nuevas elecciones generales.

Sino aspiran a una inmediata ocupación del poder, no puede negarse que se preparan para en su día obtenerlo. Han comenzado por hacer ambiente en el extranjero, ya que por ley imperiosa de las circunstancias se hace preciso que los gobiernos de los países neutrales no tengan la hostilidad de los vencedores, puesto que ellos serán los que den al mundo las nuevas normas gubernamentales, y no hay que olvidar que España tiene sobre el tapete de la Conferencia de la Paz, donde no tiene voz ni voto, la cuestión de Marruecos entre otras cosas, que es para la nación de capital importancia.

Lo que no se advierte es síntoma alguno de esa reorganización anunciada de los conservadores. La concentración de fuerzas, volviendo a la unidad del partido, no avanza mucho en su camino; hay de por medio la jefatura en litigio, aparte de incompatibilidades de grupo bien manifiestas.

Pero esa reorganización se impone es lógico que acabe por ser un hecho. Pueden agotarse las situaciones liberales, pues harto conocida es la precaria en que se encuentra el actual gobierno y no habrá más remedio que movilizar las fuerzas conservadoras, que son las más numerosas. Hay margen todavía para nuevas combinaciones, pero se duda mucho de que ellas sean factibles porque no se llega a la concordia en un punto de los diversos criterios.

En la posibilidad de una inteligencia entre grupos parlamentarios para gobernar con un programa de transacción se pensó al formarse las actuales Cortes, pero en la realidad esa aspiración no ha podido hasta ahora cumplirse; ¿se intentará realizarla ahora? De ello se ha hablado; aún cuando no se advierte que se vaya por ese camino y con esa orientación. Es posible que se haya tropezado con insuperables dificultades y que a la postre se desista del empeño, pero si esa combinación para gobernar con inteligencias de grupos no se lleva a la práctica, habrá que convenir en que estas Cortes, tal como es su composición, no pueden cumplir la misión que traeran y que tantas esperanzas de una renovación política hicieron concebir al ser convocadas hace un año.

En todas las clases sociales hay ambiciosos, despotas, y tiranos. El despotismo de abajo es más intolerable que el de arriba. Los tiranos son más sangui-narios y brutales cuanto mayor es su incultración y más baja su procedencia.

La semana Agrícola

Mirando a los campos. Atenciones desatendidas. No es una paradoja, aunque de España, este país de la paradoja se trate. Tal título nos lo sugiere un telegrama, que casi en su totalidad ha recogido la prensa madrileña, en el que unos pueblos de la cuenca del Ebro, piden al Gobierno se les conceda el proyecto de riegos, que desde hace largo tiempo tienen solicitado.

Una vez más el abandono de nuestros gobernantes para los problemas de la tierra, aparece en toda su dolorosa desnudez. Ocupados en el enredo que no en la resolución de enojosas cuestiones políticas, al único vital en una región eminentemente agrícola como España.

En esta reclamación que ahora comentamos, se da, además otra paradoja; siendo Pedrola y Alcalá de Ebro, pueblos a que nos referimos, que se hallan en la orilla del canal que toma su nombre del famoso río, carecen de riego, por no haber hecho unas pequeñas obras que encaucen en su provecho, las aguas.

De los 334.000 caballos a que asciende la producción actual de energía en saltos verdaderamente distribuidores de fluido eléctrico, 190.000 proceden del Ebro. Tal energía hidroeléctrica irrada por los principales centros industriales de España; zona minera y metalúrgica de Bilbao, fabril de Barcelona, y con el tiempo llegará a abastecerlos totalmente.

Y para que se note más la incuria que supone, advertid el contraste: de entre los 9.261 municipios españoles, de los cuales 7.380 han sido estudiados por la Inspección de Sanidad del campo, existen 49 pueblos que carecen por completo de agua para atender las necesidades más apremiantes del vecindario, y 47 de esos pueblos están situados en la zona esteparia aragonesa.

En la cuenca del Ebro está el 30 por 100 de los regadíos españoles, y entre ellos, los más seguros y mejor abastecidos; también los de carácter más problemático y eventual y cerca de ellos, soportando una competencia irrisoria los terrenos más áridos, ocupando una extensísima zona en la cual se ha perdido ya la pérdida de seis y aún siete cosechas.

Para España donde llueve poco y en donde tampoco se cuida la repoblación forestal, medio para remediarlo, ya que es sabido que el árbol es un elemento poderosísimo en la regularización de las lluvias, los problemas de riegos tienen una enorme importancia.

Nadie sino aisladamente y falto de estímulo se preocupa de ella. En Pulpi, falda de las sierras guaderas y narincas, existen unos hermosos terrenos de secano que dan una excelente producción sólo con aprovechar bien el agua escasa que allí se encuentra y desviar con bancales y murallones, esas aguas de las lluvias que de otra forma van a perderse en el mar.

Y esto que es un aspecto del problema agrícola, escogido al azar, ocurre

en los demás. Pendiente de que el Gobierno los presente a la aprobación de las Cortes, duermen proyectos como el de reforma del reglamento de Colonización Interior, que aumentándola, evitaría la desbandada emigratoria, que con el final de la guerra, a los países devastados, ya empieza a continuarse.

Por eso es de urgencia suma, y en el encarecimiento no hemos de cejar, que el Gobierno atienda, como otros tantos aspectos, la justa demanda de esos pueblos aragoneses.

JUAN DEL CAMPO

Doctor F. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela. Consulta médica todos los sábados de 7 y media a 8 y media de la noche.

Calle del Angel, 16

Sección Oficial

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria del 2 de marzo de 1919.

Presidió el señor Alcalde don Pedro Pons Sitges, asistiendo los concejales señores Carreras, Beltrán, Pons Zabala, Catchot, Pons Cardona, Olives Sintes, Gomila Carreras, Olives Verger, Sintes, Orfila, Pons Tudurí.

ACUERDOS

Apróbar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Apróbar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante el mes de febrero.

Apróbar la distribución e inversión de fondos para este mes.

Conceder las licencias siguientes:

A don José Orfila Pons para colocar canalones en la casa número 12 de la plaza del Carmen.

A don Gabriel Pons Huguet para colocar canalones en la casa número 129 131 de la calle de Cifuentes.

A don Juan Garriga Coll para colocar claraboyas en las puertas números 87 y 89 de la calle del Sol.

A doña J. María Sapiña para recomponer el zócalo de la casa número 9 de la calle del Doctor Orfila.

A don José A. Tutzó Gelabert para recorrer dos puertas y dos ventanas de la fachada número 119, 121, 123 de la calle de Gracia.

A don Pedro Sintes Cardona para reformar la canal que conduce a la alcantarilla pública las aguas sucias de la casa número 26 de la calle Nueva.

Por el señor Arquitecto se formará el proyecto de construcción de aceras y ornato de la parte edificada de la carretera de Ciudadela continuación de la calle de Prieto y Caules.

Ratificar lo dispuesto por la Alcaldía destinando al guardia municipal señor Bagur al servicio del mercado de la Pescadería.

Quedar enterado del acuerdo tomado por la Junta Municipal de Asociados en sesión de 28 de febrero último nombrando a don José Andreu Orfila médico titular de San Clemente y Llume-sanas.

Quedar enterado de los acuerdos tomados en la reunión celebrada el día 28 de febrero último referente a apoyar las gestiones que viene practicando la Cámara de Comercio para mejorar el servicio de correos marítimos; y del telegrama dirigido al señor Ministro de la Gobernación pidiendo que el cable telegráfico submarino de Menorca sea colocado antes que el de Mallorca por contar la vecina isla con otro cable que le asegura la comunicación con la Península.

Apróbar varias cuentas.

Idem las operaciones efectuadas por la Carnicería Municipal durante la primera quincena de febrero resultando la pérdida de 472'37 pesetas, siendo su déficit de 1.078'98 pesetas.

Convocar segundo concurso para vender, sin sujeción a tipo, dos barrenderas mecánicas y un carro afecto al servicio de recogidas de basuras.

Anunciar en la «Gaceta» de Madrid las siguientes vacantes:

Dos plazas de escribiente, una de delineante, cuatro de suplentes de sereno y una de sereno.

Consignar en acta la profecía del Ayuntamiento por el atentado de que fue objeto Mr. Clemenceau, Presidente del Consejo de Ministros de Francia, celebrando esté completamente restablecido.

A INFORME

De la Comisión de Fomento.

Instancia de don Juan Font pidiendo permiso para colocar canalones en la casa número 51 de la calle Cos de Gracia.

Moción del señor Alcalde, para destinar a la venta del pescado del bou los locales antiguos casetas carnicerías de la Plaza de la Pescadería.

Moción del señor Olives Verger para que se cierre hasta la altura del cielo raso, por medio de tela metálica de malla espesa los locales del Mercado del Carmen en que se depositan las carnes frescas.

A estudio de la Comisión de Hacienda.

Cuentas.

Operaciones realizadas por la carnicería municipal durante la segunda quincena de febrero.

INDETERMINADO

El señor Olives Verger se interesó con el señor Alcalde para que llamara la atención de la Junta oficial de Subsistencias al objeto de establecer las condiciones para permitir extraer los cerdos flacos a fin de conseguir queden en Menorca los convenientes para el engorde y los necesarios para las atenciones alimenticias de estos habitantes.

Y se levantó la sesión.

Segundo Congreso de Historia de la Corona de Aragón

En Huesca, durante los días 25 al 28 de Mayo próximo, se celebrará el Congreso, continuación del primero celebrado en Barcelona en 1908, pasando de 200 los congresistas individuales inscritos y siendo varias las Corporaciones y Universidades que lo han hecho, anunciando unos y otros el envío de importantes trabajos, y éstas calificadas representantes.

La Comisión organizadora ha solicitado de las Compañías ferroviarias rebaja en los billetes para los congresistas y sus familias, así como también se han constituido comisiones para el mejor éxito del Congreso:

- 1.ª De recepción y agasajo.
- 2.ª De hospedaje.
- 3.ª De fiestas en la población.
- 4.ª De excursiones.
- 5.ª De orden interior del Congreso.
- 6.ª De visita a monumentos y antigüedades.
- 7.ª De consulta y auxilio a los congresistas.

Se prepara una interesante exposición fotográfica de monumentos y objetos arqueológicos de la provincia, que promete ser notable.

El Excmo. Ayuntamiento, patrocinador del Congreso, se propone no omitir medio de los que en su mano estén, para conseguir que éste sea un éxito análogo el que hacen augurar los prestigiosos nombres de los congresistas y Corporaciones inscritos, y la valía de los

Salón Victoria

Sábado 8 de Marzo de 1919. — A las 5 y media, y otra a las 9

VERMUT DE GRAN MODA **SEXTETO**

Colosal acontecimiento, estreno del segundo episodio de la grandiosa serie

PARIS LYON MEDITERRÁNEO

Titulado.—LA INOCENCIA CONDENADA

Estreno del sexto episodio de la grandiosa película

¡CODICIA!

Titulado.—LOS SECRETOS DEL CASTILLO

Otras interesantes películas completarán el programa, entre ellas una interesante «Re-vista Gaumont» con la llegada a Barcelona de un Submarino alemán.

Domingo dos sesiones: A las seis y a las nueve

En ambas sesiones se exhibirá el mismo colosal programa.

Terminada la última sesión GRAN BAILE DE PIÑATA

CINE CONSEY

Sábado 8 de Marzo de 1919. — Sesión única a las 9

«Exito de la grandiosa obra cinematográfica en 2.000 metros, 5 episodios, marca «Talia Films»

LUCHAS DE LA VIDA

por el incomparable artista COSTA MAGNA

Títulos de los episodios: 1.ª «Arte y amor» 2.ª «La medalla reveladora» 3.ª «El secreto de una madre» 4.ª «El salvamento» 5.ª «La venganza de un paria»

Completará el programa la interesante revista REAL CUERPO AEREO y la muy cómica CHARLOT TRASNOCHADOR.

Domingo dos sesiones: A las 5 y tres cuartos y otra a las 9

Muy en breve: Las selectas exclusivas SEDAS Y RASOS por Margarita Clark y

TORMENTO

Por la exitosa actriz rusa ELENA MAKOUSKA y el notable actor FEBO NARI.

numerosos trabajos de primera mano que se han anunciado.

Reglamento y detalles los facilitará el señor secretario general del Congreso don Ricardo del Arco. El Delegado Representante de tal Congreso en las Baleares es el M. J. señor don Antonio M. Alcover, Canónigo Magistral, San Bernardo, 5, principal, 2.ª, Palma. A él pueden acudir los que quieran inscribirse como congresistas y les proporcionará el Reglamento y el título correspondiente y cuantos pormenores les interesen.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 7 de marzo de 1919.

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Comandante de Artillería don José Llanas.

Imaginería: Comandante de Infantería don Manuel Sousa.

Hospital y provisiones: Capitán 2.º de Artillería.

Vigilancia: Oficial 6.º del 63.

El Capitán, Luis Uhler.

Santoral

Santo de hoy: Santo Tomás de Aquino confesor y Santa Perpetua.

Santo de mañana: Santos Juan de Dios, Urbano, Cirilo, Julián y Félix.

MAHÓN

Ayer tarde a hora de itinerario zarpo de este puerto para el de Barcelona en viaje directo el vapor correo «Mahón» que, si el tiempo lo permite, estará mañana de regreso.

A las nueve y media de esta mañana se ha celebrado en la parroquial iglesia de Santa María solemne Misa de Obito en sufragio del alma del que fué don Fermín Calbetón y Manchón, Ministro de Hacienda, fallecido recientemente en Madrid.

El anarquismo, el terrorismo, la locura roja, sigue con salvajismo inhumano haciendo víctimas de Clemenceau, el complot contra Wilson. Ya ni los ídolos populares merecen el respeto de la barbarie roja.

Humanidad! ¡Defiéndete de esas fieras del siglo XX, del siglo de la libertad y del derecho!

El Ministro de Gracia y Justicia Excelentísimo señor don Alejandro Roselló sufrió varias heridas a consecuencia

Avuntamiento de Mahón

MOTORES

Don Francisco Fernández pide permiso a este Ayuntamiento para instalar en la casa número 34 de la calle Cos de Gracia un motor eléctrico de un HP. para dedicarlo a la industria.

Lo que se hace público para que dentro del plazo de diez días puedan presentarse las reclamaciones que crean procedentes.

Mahón 6 de marzo de 1919.—El Alcalde Presidente, Pedro Pons Sitges.

José Andreu Orfila

Médico-Cirujano

Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9

Préto y Caulés, 10

DOCTOR VAZQUEZ DE PARGA DE SANIDAD MILITAR

CIRUGIA GENERAL 606 y 914 Consulta diaria de 3 a 8.—(Los domingos gratis a los pobres)

GRACIA, 66

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

Madrid 6

Situación crítica

La Asociación de Agricultores ha dirigido al ministro de Abastecimientos la siguiente exposición:

«Excelentísimo señor ministro de Abastecimientos. La asociación de Agricultores de España a V. E. atentamente expone:

Que a consecuencia de la dificultad en los transportes marítimos, carestía de los fletes y del agotamiento de las existencias de la última cosecha, se ha planteado en Tenerife un grave problema de subsistencias, cuyo mal viene a aumentar la pertinaz sequía, que tiene aislados aquellos campos.

El gobernador civil, los alcaldes, los sindicatos y Cámaras agrícolas y otras calificadas representaciones insulares, han teleografiado multitud de veces, exponiendo a ese ministerio la importancia y verdadera gravedad de la crisis que allí se padece y la urgencia de aplicarle remedio ante la apremiante necesidad de evitar que ello en genere conflictos sociales; pero todas estas quejas y peticiones, no obstante ir apoyadas por los representantes parlamentarios de aquellas islas, han sido completamente desoídas.

Pedían fletes reducidos para transportar cereales de la Argentina, negándoseles a pretexto de que sólo podía otorgarse dicho beneficio a la Junta provincial de Subsistencias y Sindicato harinero panadero de Tenerife, y cuando estos organismos, atendiendo la precedente indicación, se dirigieron con idéntica solicitud, fué del mismo modo denegada, alegando no reunir este último las condiciones legales que exige la Real orden de 14 de noviembre de 1917 sin tener en cuenta que dicha disposición es absoluta inaplicable en Canarias, en donde la base principal de la alimentación de la clase trabajadora no es el pan sino el gofio, artículo elaborado, no sólo con el trigo, sino con maíz y otros cereales. Además, en aquella provincia no existen verdaderos fabricantes de harina, que suele importarse.

Por el ministerio de Abastecimientos se concedieron tres cargamentos de cereales a flete reducido para Tenerife y otros tres para Las Palmas, en cuya población acaba de descargarse el vapor «Jacinto Verdaguer» 150 toneladas de grano, sin que se reciba en Tenerife la cantidad solicitada.

En vista de la inutilidad de sus gestiones, se dirigieron al excelentísimo señor marqués de Comillas, pidiendo cédida para 200 toneladas de maíz a flete más reducido posible, quien, dispuesto a socorrer aquella verdaderamente necesidad telegráficamente, manifestando que por su parte

tra Narva, destruyendo 175 granjas y matando 24 campesinos. Gran parte de la población ha huido. El hambre Estocolmo — Levin publica en un periódico bolchevista de Estocolmo una carta abierta dirigida a los obreros de Europa y de América diciéndoles que el hambre hace estragos entre los obreros de Petrogrado y de Moscú y que en el resto del mundo nadie se imagina los sufrimientos de la población rusa. Esta carta constituye un doloroso mentís a las afirmaciones de los bolchevistas, según las cuales el abastecimiento está organizado en Rusia de una manera brillante.

China y los aliados Londres. — Telegramas procedentes de Pekín que se han recibido en esta capital, dicen que el Gobierno chino ha prometido a los ministros aliados, contestando a requerimientos formulados, que se propone adoptar las medidas que sean necesarias para intensificar el tráfico ferroviario en la línea central de Pekín justificando la carencia de material que hasta ahora se ha notado, por las requisas militares y la monopolización del material móvil por la principal empresa de ferrocarriles china.

La desmovilización holandesa La Haya. Refiriéndose a la desmovilización holandesa, ha manifestado el ministro de la Guerra que se efectuará sólo parcialmente, pues la situación es incierta y constituiría un grave peligro para la seguridad de Holanda la desmovilización total.

Tenemos que ver definida antes — dice el ministro — la suerte del Limburgo, y hasta que la propiedad de este territorio no la tengamos suficientemente asegurada, no podemos desprevenirnos.

El Gobierno ha hecho análogas declaraciones en la segunda Cámara, siendo aprobada por unanimidad su actitud respecto del particular.

La Armada alemana Londres. — La Prensa hace comentarios sobre el destino de la Armada alemana. El «Morning Post» sostiene que estos navíos no convienen a la Marina de ningún Estado más que a Alemania, que los construyó especialmente con arreglo a las condiciones del mar del Norte. Pero si Francia añade, cuya petición es justa, cree poderlos utilizar y desea parte de ellos, Inglaterra debe satisfacer dicho deseo.

El «Daily Telegraph», para probar la sinceridad de Inglaterra, propone que los navíos sean vendidos en pública subasta y que el producto de la venta se aplique a las indemnizaciones que Alemania deberá pagar, absteniéndose Inglaterra de participar en la subasta.

Reapertura de Cortes Esta tarde ha circulado el rumor de que el Gobierno se propone reanudar las sesiones de Cortes esta misma semana con objeto de aprobar los presupuestos, y fundábase el rumor en que la cuestión de Marruecos ha mejorado de tal forma y las negociaciones entabladas han tenido un resultado tan feliz, que ya se ha convenido en que el problema de Marruecos no se aborde en la Conferencia de la Paz, aplazándolo para ser tratado entre las potencias interesadas después de haberse firmado aquélla.

Del extranjero Madrid 6. Los submarinos alemanes Londres. — La Agencia Havas cree saber que los submarinos alemanes internados serán entregados a las potencias aliadas; un número de ellos será cedido al Japón y a Italia.

47 de estos submarinos, cuyo tonelaje y demás condiciones les permiten hacer la travesía del Atlántico, serán vendidos a condición de que no se utilicen para fines de guerra, a cuyo efecto ciertas piezas de su maquinaria serán destruidas.

Bombardeo de Narva Helsinki. — Durante los últimos días los bolchevistas han disparado 5.000 granadas con-

tra Narva, destruyendo 175 granjas y matando 24 campesinos. Gran parte de la población ha huido.

El hambre Estocolmo — Levin publica en un periódico bolchevista de Estocolmo una carta abierta dirigida a los obreros de Europa y de América diciéndoles que el hambre hace estragos entre los obreros de Petrogrado y de Moscú y que en el resto del mundo nadie se imagina los sufrimientos de la población rusa. Esta carta constituye un doloroso mentís a las afirmaciones de los bolchevistas, según las cuales el abastecimiento está organizado en Rusia de una manera brillante.

China y los aliados Londres. — Telegramas procedentes de Pekín que se han recibido en esta capital, dicen que el Gobierno chino ha prometido a los ministros aliados, contestando a requerimientos formulados, que se propone adoptar las medidas que sean necesarias para intensificar el tráfico ferroviario en la línea central de Pekín justificando la carencia de material que hasta ahora se ha notado, por las requisas militares y la monopolización del material móvil por la principal empresa de ferrocarriles china.

La desmovilización holandesa La Haya. Refiriéndose a la desmovilización holandesa, ha manifestado el ministro de la Guerra que se efectuará sólo parcialmente, pues la situación es incierta y constituiría un grave peligro para la seguridad de Holanda la desmovilización total.

Tenemos que ver definida antes — dice el ministro — la suerte del Limburgo, y hasta que la propiedad de este territorio no la tengamos suficientemente asegurada, no podemos desprevenirnos.

El Gobierno ha hecho análogas declaraciones en la segunda Cámara, siendo aprobada por unanimidad su actitud respecto del particular.

La Armada alemana Londres. — La Prensa hace comentarios sobre el destino de la Armada alemana. El «Morning Post» sostiene que estos navíos no convienen a la Marina de ningún Estado más que a Alemania, que los construyó especialmente con arreglo a las condiciones del mar del Norte. Pero si Francia añade, cuya petición es justa, cree poderlos utilizar y desea parte de ellos, Inglaterra debe satisfacer dicho deseo.

El «Daily Telegraph», para probar la sinceridad de Inglaterra, propone que los navíos sean vendidos en pública subasta y que el producto de la venta se aplique a las indemnizaciones que Alemania deberá pagar, absteniéndose Inglaterra de participar en la subasta.

Reapertura de Cortes Esta tarde ha circulado el rumor de que el Gobierno se propone reanudar las sesiones de Cortes esta misma semana con objeto de aprobar los presupuestos, y fundábase el rumor en que la cuestión de Marruecos ha mejorado de tal forma y las negociaciones entabladas han tenido un resultado tan feliz, que ya se ha convenido en que el problema de Marruecos no se aborde en la Conferencia de la Paz, aplazándolo para ser tratado entre las potencias interesadas después de haberse firmado aquélla.

Del extranjero Madrid 6. Los submarinos alemanes Londres. — La Agencia Havas cree saber que los submarinos alemanes internados serán entregados a las potencias aliadas; un número de ellos será cedido al Japón y a Italia.

47 de estos submarinos, cuyo tonelaje y demás condiciones les permiten hacer la travesía del Atlántico, serán vendidos a condición de que no se utilicen para fines de guerra, a cuyo efecto ciertas piezas de su maquinaria serán destruidas.

los, habiéndose hecho cargo de los servicios públicos.

Hay tranquilidad.

La situación de Barcelona Dicen de Barcelona que por momentos se agrava la situación, extendiéndose el paro a Sabadell, Tarrasa y Villafranca.

«La Canadiense» admitirá 500 obreros extranjeros

La huelga en Berlín Berlín. — La huelga general progresa, siendo cada día mayor el número de huelguistas. Temense disturbios.

PRENSA ASOCIADA

Bolsa de Barcelona del 6 marzo 1919

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Table with financial data: Interior serie A 80'95, Exterior serie A 90'90, Amortizable 5 por 100 A 96'60, Interior fin de mes 00'00, Acciones Nortés 67'90, Id. Alicante 74'15, Id. Andaluces 00'00, Id. Orenses 00'00, Obligaciones de la Compañía Trasatlántica 00'00, Francos 87'25, Libras 22'75, Dolares 00'00, Liras 00'00

PÉRDIDA

Se perdió una sombrilla japonesa dentro del «Salón Victoria» el martes día 4 del actual. Recibirá una gratificación de 2-3

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Table with slaughter statistics: Día 8 febrero 1 buey, 270 kilos, Barcelona. 1 ternero, 151, silla de en Culom. 1 ídem, 101, P. Gomila de Turaxa. 1 ternera, 398, Barcelona. 2 carneros, 19, ses Truquerías. 2 ídem, 36, Berbaix. 1 ídem, 10, Antonio Pallicer. 1 ídem, 14, Raspas. 2 ídem, 19, Biniarroga Nou. 1 ídem, 22, Binixat d'es Fesé. 12 cerdos, 207.

Recaudado por concepto de consumos los días que se expresan a continuación:

Table with consumption statistics: Día 21. — Primera tarifa 458'86, Segunda id. 36'60. Día 22. — Primera id. 568'30, Segunda id. 39'79. Día 23. — Primera id. 419'81, Segunda id. 325'00. Día 24. — Primera id. 253'39, Segunda id. 64'19.

Orion logo and text: Sábado, a las nueve de la noche. Domingo. — Tarde a las cinco y media. Noche a las ocho y media.

Ultima Hora

Madrid 7. Huelga general en Córdoba Las noticias que llegan de Córdoba dan cuenta de que ha estallado en aquella ciudad la huelga general.

BLANCA NIEVE

Cuento para niños y para personas mayores, puesto en escena por la deliciosa ingenua norteamericana Margarita Clark. Todas las personas de buen gusto acudirán a presenciar la presentación de tan admirable cinta. Los muchísimos admiradores de Margarita Clark esperan con impaciencia conocer esta nueva modalidad de la excelsa artista.

CINE ESPAÑA Salón de Moda

Local ventilado e higiénico, convenientemente desinfectado. Sábado 8 Marzo de 1919. — Función de gran moda a las 9. Programa selecto, variado, sensacional.

PANTHER

Proyección de la séptima jornada de titulada: EXTERMINIO Y DESOLACION. Colosal serie. — Argumento emocionante. — Episodios extraordinarios.

Genial interpretación de los artistas: Max Duncan, William Duncan, Diana Loton, Carolina Holloway, Don Carlos Ibarre, Chas Weelcock, Federico Colmar, Walter Rogers, El bandido «Carpanta», Jorge Holt, El bandido «Pñales», Joe Ryan; El indio Agustín, H. Ducrow.

Gran éxito de la preciosa cinta MANIOBRAS DE TANQUES. Completarán tan atrayente programa magníficas proyecciones de información e instructivas, y el chispeante film WILLI EN LAS CARRERAS.

ACADEMIA MARIANA DE SAN ESTANISLAO

Cineógrafo de primer orden (Concepción, 3) El domingo día 9. — A las 5 y media, 8 y media y 10 y media. Grandioso acontecimiento cinematográfico.

LA ALHAJA DE KAMMA

Asombrosa producción italiana, segunda de la serie «Narraciones extraordinarias de la renombrada casa «Cines Roma» maravillosamente interpretada por la bella actriz Dolly Morgan y el actor Aurelio Sidny; el genial protagonista de ULTUS.

La próxima semana: EL BLANCO TRÁGICO por Pato.

de un accidente automovilista ocurrido don Julián Orcajo Vázquez, ascendido, en Madrid.

Acompañaba al señor Roselló su hija María que resultó ileso del percance.

Las heridas sufridas por el Ministro de Gracia y Justicia carecen de importancia, de lo que nos congratulamos.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado el día 1 del corriente se han obtenido premio de trescientas pesetas los siguientes números que fueron expendidos por la Administración de Loterías número 2 de esta ciudad (estanco Arrabalera):

1233 3407 3451 3452 3455 4233 4239 9424 y las cuatro series del billete número 26.234.

A raíz de nuestra campaña contra el juego callejero que tan grande incremento toma en nuestra ciudad, el jefe de la Guardia Municipal y sus subordinados realizan pesquisas para evitarlo.

El día 1.º del actual el guardia señor Pons suspendió a varios muchachos jugando, ocupándoles diez céntimos.

El día 2.º del jefe de la Guardia Municipal señor Pons Moll sorprendió a unos mocetetes que en la calle del Ángel y sobre las cuatro y media de la tarde dedicaban al juego de dinero, a los que ocupó 125 pesetas.

El mismo señor Pons Moll sorprendió el día 3.º en la plazuela del Matadero unos cuantos muchachos que jugaban a la baraja.

Todos los muchachos sorprendidos jugando son de unos once a trece años, lo que nos afirma más en nuestra demanda de que se persiga tenazmente a los precoces jugadores.

Atención a la palabra prudente de las personas acreditadas por su experiencia y sabiduría. No sigais nunca a los que os aconsejan con ira y pasión; por lo menos se puede suponer de ellos que están equivocados, muchas veces son ignorantes presumidos o mal vados hipócritas.

Los consejos de las gentes juiciosas son luz para la inteligencia y guía para la razón.

NOTICIAS MILITARES

El Teniente Coronel de Estado Mayor don Antonio Cea Bautista del Gobierno Militar de Menorca a Jefe de Estado Mayor de la quinta división.

Han sido destinados los capitanes de Infantería don Victor Flores, Horrach, ascendido, a disponible en Baleares; don Luis Martos González (E. R.) y don Evaristo Rico Pereira al Regimiento de Mahón.

Los Comandantes de Artillería don Justo Legóburu y Domínguez Matamoros al 12.º Depósito de reserva, don Juan Vástiz Segura, ascendido, a la Comandancia de Cartagena y el capitán

Establecimiento de carbón y leña Para quemar de todas clases y para cocinas económicas precios económicos. Sótano entrada Anunciav, bajo de la casa del señor Codina dentista.

Horas de despacho 8 a 12 y de 16 y media a 17 y media.

Ministerio de Cultura 2011